

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta. — En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La subscripción se contará desde 1º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medieras, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

De nuestro Arsenal

Interés grande debe ser para toda Cartagena, el sostener con dignidad y engrandecer cada día su hermoso Arsenal, hasta ponerlo a la altura de los mejores del mundo.

La naturaleza que reparte sus dones, nos dió una privilegiada situación estratégica, que es envidia de otras naciones.

Pongámonos en el mismo nivel la natural posición de nuestro Arsenal con sus medios materiales, y dotémosle de todos los elementos modernos que su importancia requiere.

Los obreros, primeros interesados en su engrandecimiento, han iniciado la campaña en su favor, saliendo del letargo en que parecían sumidos y dando la nota de virilidad á la que todos debemos unirnos.

La iniciativa ha partido de abajo, de los que tocan materialmente las consecuencias del abandono, de los que conocen por sus propias manos encallecidas y por el sudor de sus frentes las deficiencias de los medios materiales para realizar su trabajo, de los que llevan el entusiasmo en su corazón cuando ven realizados sus esfuerzos, viendo caer magestuosamente al agua un nuevo buque.

Unámonos todos á esos hijos del trabajo para que no se malogren sus esfuerzos.

Démos el ejemplo de una población unida en una sola aspiración, en un sólo deseo: la defensa de su Arsenal.

Próxima la visita del Ministro de Marina, de nuestro ilustre paisano don Amalio Gimeno, pidámosle lo que demandan los obreros: trabajo y protección; la ocasión es propicia y no puede el señor Ministro, como buen cartagenero, negarse á las justas demandas de sus hermanos.

El Ministro de Marina

Madrid 21-9 m.
El Sr. Amalio Gimeno ha dicho que está estudiando el medio para que no sea enagenada la «Numancia».

También dice que tiene proyectada una visita á los Arsenales de los Apostaderos con el fin de ver la marcha de las obras que se realizan y el estado de ellas.

LONDRES COMO YO LO VEO

Los compañeros de Ulises

Simpatía Inglesa

Como toda la atención de la vasta metrópoli se concentra en el problema balcánico y en sus posibles derivaciones; como los periódicos le dedican su comentario preferente; como en los medios diplomáticos y en los medios financieros, en las Escuelas y en los Clubs, en donde quiera que cuatro personas se reúnen no se habla apenas de otra cosa, yo he preguntado á uno de los pocos personajes autorizados á quienes por azar conozco.

—¿Piensa usted que los aliados se quedarán, al fin, sin las islas del mar Egeo y sin la ciudad, tan codiciada de Andrinópolis?

—De ningún modo. Y cuente usted con que si los delegados de Bulgaria, de Grecia, de Servia y de Montenegro han tenido que vencer resistencias, esas resistencias, por lo menos las más temibles, no proceden del lado turco. La idea, por ejemplo, de dejar en poder de Turquía varias islas del Archipiélago, es italiana. Porque los italianos, que sin ninguna razón étnica se apoderaron de la Tripolitania, sienten ahora unos escrúpulos terribles ante la idea de que pasen á poder de Grecia islas pobladas totalmente por helenos. Y la diplomacia italiana, fiel á su tradición de falacia y de arteria, es la que, en la reunión de embajadores, ha suscitado ese expediente de mantener en poder del Sultán las principales islas del Egeo, alegando motivos á la vez sentimentales y estratégicos.

— Los delegados balcánicos, sin embargo, comenzando por Mr. Danneff, cuyo optimismo resiste todas las pruebas, no parecen en modo alguno inquietos. Ni la actitud amenazadora de Rumania, ni la movilización austriaca, ni las insinuaciones turcofilas del Gabinete de Roma parecen alarmarles.

—No les alarman, en efecto. Porque al cabo de varios siglos de discordias, esos pueblos se saben unidos, se saben hábiles, se saben fuertes. Ninguna intriga prevalecerá contra ellos. Y aunque Austria é Italia, por motivos y con fines distintos, quisieran detenerlos en su marcha triunfal, ya verá usted como no van intentarlo de una manera descarada; porque en la balanza con que Europa administra justicia, los aliados pueden echar un día sus ochocientas bayonetas que pesan mucho. Y esto no lo ignoran, naturalmente, los compañeros de Ulises.

—¿Los compañeros de Ulises?

—Es así como se comienza á designar á los delegados balcánicos. Ulises, ya lo habrá usted adivinado, es monsieur Venizelos, alma de la coalición, hábil zurcidor de voluntades, sonriente «leitipre» y siempre persuasivo, con su verbo elocuente y sutil como los sofistas sus antepasados. Y sus compañeros, usted ya los conoce: ese general Danglis, encanecido y flaco, que manifiesta temer más á las mentiras que á las balas otomanas; Bejovitch, ese guerrero servio cuyo perfil de ave de presa se disimula un tanto con el recio bigote; este señor Novakóvitch, viejecito pulcro y desdentado, que parece sumido en la perpetua contemplación de una melancólica lejanía; el señor Mádjaroff, siempre irónico bajo la espuma blanca de sus barbas fluviales; en fin, el señor Danneff, en quien algunos ven el Bismarck de la Confederación de los Balcanes. Y aunque, íntimamente, tal vez sientan las mismas zozobras que agitan á Europa por ellos, ellos solos parecen conservar la calma y el optimismo de que toda Europa carece. Y, créame usted, esta serenidad, esta confianza en sí mismos sería la mejor razón para que Inglaterra les ayudase si, como es público ya, por motivos de previsión y de egoísmo no se hubiera inclinado, á esta hora, del lado de ellos.

JUAN PUJOL

De Sociedad

Ha regresado de la Corte nuestro querido amigo y paisano, el comandante de Ingenieros don Félix Angosto.

Terminada la licencia que disfrutaban se han incorporado á sus

Soneto político

II

ASÍ SE GOBIERNA

La política odiosa y femenina que transige y abdica y chalanca, nos conduce al desastre, á la ruina, y nos hurta el laurel de la pelea.

Esa táctica absurda y peregrina, que pospone lo práctico á la idea, se parece al pudor de mi vecina que con todos los hombres juguetea.

Halagar al contrario, es de cobardes; comprar al enemigo, es de traidores. bendecir asesinos, de logrerros.

Revolución fatal, corre, no tardes en pagar á tus bravos servidores, y en darles de comer á tus pecheros.

PETRONIO.

destinos, el coronel de Artillería, Jefe de esta Comandancia D. José Méndez, y el teniente coronel del mismo cuerpo don Guillermo Zornoza.

Ha salido para Lucena acompañado de su hijo don Antonio, nuestro querido amigo y contertulio, el rico minero don Antonio de Lara. El motivo del viaje es la grave enfermedad que sufre su hermano don Gregorio.

Deseamos que el paciente mejore en plazo brevísimo.

Nuestro querido amigo y contertulio, el distinguido médico D. Miguel Angel de la Cuesta se encuentra enfermo, habiéndosele practicado por los doctores Sánchez del Val y Pastor una delicada operación quirúrgica.

Deseamos á nuestro amigo un pronto restablecimiento.

Los metalúrgicos

Madrid 21-9 m.

Después de las conferencias habidas entre patronos y obreros en el ministerio de la Gobernación, quedó acordado el paro en todos los oficios del ramo de construcciones, pues los obreros metalúrgicos rechazaron las fórmulas propuestas.

El conflicto se agrava. La impresión de Alba cuya intervención todo el mundo aplaude es de tristeza, vista la esterilidad de sus esfuerzos cuando ya se estaba en los principios de una transacción.

TOPICOS VULGARES

LOS HEREDEROS DE FERRER

XIX

Uno de los delitos más graves, que se imputan á Maura, es el fusilamiento del «santo» y «apacible» Ferrer.

Y como contraste del pavoroso y nefando «crimen», se exhibe en la prensa fanática, esclava del perro chico, el indulto otorgado por el ilustre Canalejas á los «venerables» reos de Cullera.

No es mi ánimo vituperar el perdón, ni es mi idea denigrar á la gracia; pero mi independencia de criterio no me consiente ofender á la justicia.

El Ejército, las instituciones armadas, no pueden existir sin disciplina, y en su holocausto se sacrifican vidas preciosas y se ahogan, en sangre, ideales rebeldes. La disciplina mantiene unidos, compactos, á los partidos políticos; y sin ella, carcomidos por la disiden-

cia, socavados por la conjura, divididos por las rencillas, deshechos por las intrigas, se desmoronan y se reducen á polvo las ingentes agrupaciones de patriotas y patrióteros.

Sin disciplina social, no se concibe la actuación del Gobierno, ni se explica la cooperación de los súbditos. Y la disciplina subsiste, sostenida perpetuamente por el vigor eficaz de las leyes, por la recta aplicación de las ordenanzas militares, por el prestigio immaculado de los jefes indiscutibles.

La disciplina se afirma en el estricto cumplimiento del deber. Nada hay tan duro y enojoso como el ejercicio austero de la soberanía. Los Gobiernos parciales halagarían á algunos, no contestarían á todos. Los Gobernantes—modelo, fieles á sus compromisos, servirán los mandatos de la ley, sin inclinarse á la crueldad refinada, ni á la impunidad vergonzosa.

Maura se limitó á observar escrupulosamente los preceptos del Código; hubierase extralimitado «ó «intra-limitado», y sobre su conducta equivoca pesaría la acusación de «cobardía» ó el estigma de «cómplice». Gracias á la euanimidad en el procedimiento, se le saluda con el epíteto de «Co-Autor». Lea en buen hora; se trata, pues, de un «asesinato legal», es decir, de la ejecución de una sentencia dictada por tribunal competente.

Y á pesar de ella, Maura es injuriado.

¡Oh monstruosa iniquidad, perpetrada á mansalva por los indignados herederos de Ferrer! ¡Oh comunión reparadora de los alumnos y profesores de la Escuela Moderna! ¡Oh protesta ferviente de los escasos españoles «europeizados»! ¡Oh asalto bullicioso del poder por los liberales enflaquecidos en la oposición! ¡Oh leyenda trágica, escrita por los radicales con la sangre de las víctimas de la semana «gloriosa», para eternizar en la historia el nombre del bienhechor de la Humanidad que se llamó amigo de Morral y co-partícipe de Soledad Villafranca!

Demócratas republicanos y anarquistas lloran desconsolados el infortunado mártir, al eminente hombre de Estado, villanamente suprimido, al sabio pedagogo que quiso civilizarnos por medio de la «bomba» y del «veneno», y «arrancar á la juventud todas sus creencias» y «halagar todos sus apetitos».

Ferrer mantiene al Conde en la poltrona ministerial y aleja á los conservadores del festín del presupuesto.

Ferrer es el tópico manoseado de los Demóstenes de plazaeta; y

el «sunsun» de la perfección para los «rojos» que han de asaltarnos en cuadrilla.

Las brevas que hoy chupan los personajes y personajillos de la actual situación interina; los apóstrofes que estallan en el Hemiciclo del Congreso y de los Teatros—iriscos de verano; los recrudescimientos del liberalismo inoculado á señores y siervos por la jauría del «trust»... la vocinglería reinante, el miedo al «Nuevo Mónstruo», al segundo don Antonio, la desaparición súbita de Canalejas... todo se lo deben á Ferrer, educador de romanistas abúlicos, de conjuncionistas trashumantes y de lerrouxistas trémulos.

¡Yo os saludo emocionado, insignes herederos de Ferrer, que debéis á su muerte la preponderancia de vuestras doctrinas!

«La bandera es el símbolo de la tiranía».

«El amor á la patria es grosera mentira».

«El alma del juez es más negra que la del acusado».

«La industria y el comercio son variaciones del mismo tema: El Robo».

«El matrimonio es la prostitución santificada».

«La familia es un obstáculo para nuestro desarrollo».

«Los honores á los militares son premio de un asesinato».

¡Qué máximas tan hermosas! Ya sé que no las practicáis, ni las defendéis; pero vivís y prosperáis á la sombra de su autor.

No le queréis admitir por legítimo esposo; pero es parto del escándalo público vuestro interesado contubernio.

A Ferrer debéis los halagos de la fortuna: sois sus herederos forzosos.

La España inquisitorial se ha transformado en amplia Escuela Moderna.

Y cobran honorarios como cateóricos, los titulados Secretarios de Despacho, que hoy más disfrutan, y los republicanos tibios que á toda prisa invaden las sastrerías políticas para encargarse holgadas casacas de ministro!

¡Viva Ferrer, puesto que triunfa en sus discípulos.

A. B. C.

Teatro-Circo

El próximo viernes, debutará en este popular teatro, la notabilísima Compañía ilusionista, que dirige el eminente artista Caballero Cesare Watry, de celebridad mundial.

El cab. Watry presenta un original y sorprendente programa, en el que figuran los mas sensacionales experimentos científicos y truco altamente cómicos, de gran novedad, constituyendo un espectáculo emocionante y atrayente, que satisface cumplidamente á los espectadores.

Watry presenta su espectáculo con un lujo inusitado, y cuenta con espléndido decorado, vestuario y atrezzo, que contribuye á la más completa ilusión del público.

La fama universal que disfruta Watry, es una garantía de la bondad de su espectáculo.

Cartagena religiosa

En la Iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen se celebrará en los días 24, 25 y 26 del presente mes un solemne Triduo que en honor de Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Jesús, consagran sus asociados con motivo de la fundación de la Cofradía en di-

cha iglesia, en la forma siguiente: Todas las mañanas á las ocho se celebrará misa de comunión general y después el ejercicio del triduo.

Por las tardes á las cinco y media función solemne con exposición de S. D. M. y sermón, á cargo del muy ilustre Sr. Dr. D. Vicente Alemañ y Molla, canónigo de la Santa Iglesia Colegiata de Alicante.

El día 23 á las diez de la mañana será la bendición solemne de la imagen titular de esta Asociación y terminada ésta, tendrá lugar la misa solemne á gran orquesta, exposición y sermón por el referido orador sagrado Sr. Alemañ.

Todas las tardes antes de la reserva, se dará la bendición con el Santísimo Sacramento.

La misa de comunión del día 26 será á las siete y media.

Las intenciones del Trío serán el día 24, un devoto de la Santísima Virgen (por su intención); el día 25, una asociada devota de Nuestra Señora del Sagrado Corazón (en acción de gracias á la Santísima Virgen); el día 26, á la Manuela Rielde de Minguéz (por su intención).

Teatro Principal

Concurridísimo se vió ayer el coliseo de la plaza del Rey.

Un selecto público aplaudió con entusiasmo los números que constituían el programa.

Los pequeños artistas hermanos Pujalte en cada presentación cosecharon más aplausos.

La hermosa canzonetista Concha Muñoz cautiva con su belleza y se hace aplaudir por su trabajo agradando mucho el exquisito gusto de sus «toilettes».

De la genial Amalia Molina solo podemos decir que cuanto más se la escucha y se la vé, más seduce. Es una artista de cuerpo entero, sintiendo cual pocas sienten su arte en el que pone todos los entusiasmos de su alma.

En los números nuevos que ayer interpretó la encontramos divina mente sobre todo en la salida que hizo y en el mutis de los aires asturianos. Entrada y salida fueron de verdadera artista.

Cantó las «Marianas» como ella solo sabe hacerlo y seguramente en el día de hoy entusiasmará con «las Cartageneras» y con el precioso número de «La contrabandista».

Tenemos noticias de que en breve habrá un importante debut pues la empresa no omite sacrificios para corresponder al favor del público.

Circolo-Academia Católica de Cuestiones Sociales

La nueva Junta Directiva de este Circolo-Academia que accidentalmente preside nuestro querido amigo el Secretario del Juzgado Municipal, D. Cristóbal Campoy y Flores, se propone dar nuevo impulso á los trabajos de la Sociedad, secundando los veheméntisimos deseos de nuestro Santísimo Padre, PIO X, y del venerable Obispo de esta Diócesis, trabajando en favor del obrero y haciendo cuanto esté de su parte para cristianizarlo en primer término y dar la cultura profana necesaria en armonía con sus necesidades.

En la Junta Directiva, celebrada el Domingo, se acordó que todos los días, de 7 á 8 de la noche, se den lecturas sobre puntos morales, científicos, literarios ó religiosos á